
PRESIDENTE LAGOS: “PORQUE NO TENEMOS INTERESES CONCRETOS EN 
HAITÍ, TENEMOS LA LIBERTAD PARA ACTUAR COMO LO ESTAMOS 
HACIENDO”  
El Mandatario agradeció la gestión del embajador Juan Gabriel Valdés, quien 
asumirá en los próximos días como representante del Secretario General de 

Naciones Unidas en Haití.  
Respecto de su anterior misión como embajador de Chile ante el organismo 

internacional, el Jefe de Estado señaló que Valdés “ha sido testigo directo de 
nuestra coherencia en la política exterior. Dijimos “no” cuando las decisiones se 

tomaron al margen de Naciones Unidas y del Consejo de Seguridad y dijimos “sí” 
y en menos de 48 horas tropas chilenas estuvieron en Haití, cuando el Consejo de 

Seguridad lo pidió”.  
 
El Presidente de la República, Ricardo Lagos, agradeció hoy al embajador Juan Gabriel 
Valdés por la misión que desempeñó como representante del país en las Naciones 
Unidas "donde le tocó una difícil tarea, como fue enfrentar las decisiones frente a Irak". 
 
Sobre su desempeño en este organismo, el Jefe de Estado señaló que "el embajador 
Valdés ha sido testigo directo de nuestra coherencia en la política exterior. Dijimos "no" 
cuando las decisiones se tomaron al margen de Naciones Unidas y del Consejo de 
Seguridad, y dijimos "sí", y en menos de 48 horas tropas chilenas estuvieron en Haití, 
cuando el Consejo de Seguridad lo pidió". 
 
Respecto de la nominación del diplomático chileno como representante del Secretario 
General de Naciones Unidas en la isla caribeña, el Mandatario señaló que "lo que Chile 
está haciendo, en consecuencia, hoy, es también una demostración ética de nuestra 
política exterior. Porque no tenemos intereses concretos en Haití, tenemos la libertad 
para actuar como lo estamos haciendo, y eso lo sabe el gobierno haitiano y los amigos 
haitianos y sabemos que allí la tarea es muy profunda, cómo se reconstruye un país, 
cómo se recuperan confianzas, cómo se piensa a futuro". 
 
El Presidente Lagos agregó que la participación de Chile en el proceso de recuperación 
haitiano se debe a una responsabilidad ineludible en América Latina, ya que "si la 
región no sabe asumir sus propias crisis, otros de fuera de la región actuarán aquí". 
 
"Creemos que, en cierto modo, en Haití se están jugando muchos valores, queremos un 
mundo con solidaridad internacional. Sin solidaridad internacional las crisis, las 
injusticias, el caos, se multiplica, miremos más allá de nuestro continente lo que está 
pasando hoy", aseguró, y añadió que "un país no solamente crece en su economía, en su 
productividad, en su producto bruto, también crece un país cuando pone ética a la 
política, y sabe abrir un espacio, aunque sea pequeño, a la esperanza". 
 
El Presidente Lagos recordó la labor que se encuentran desempeñando allí las Fuerzas 
Armadas, conjuntamente con las de Brasil, Ecuador, Argentina y Uruguay en las tareas 
de reconstrucción de infraestructura a partir de los cuerpos militares del trabajo. 
 
Finalmente, destacó que ésta es una de las misiones más difíciles del embajador Valdés, 
pero tal vez es de las más esperanzadoras y me gustaría, entonces, que él se vaya con la 
convicción que el Gobierno de Chile seguirá apoyándolo a él en su tarea, a Naciones 



Unidas en su propósito y al pueblo haitiano en poder construir un futuro mejor". 
 


